

Jueves 05 de Enero del 2012

Última modificación 05.01.2012

El Financiero Peligro de contagio bancario de Europa a AL, advierte FMI Marcela Ojeda Castilla Los mercados financieros internacionales siguen bajo tensión, dado que aún persisten dudas sobre la salud de las economías avanzadas, donde el mayor riesgo es la evolución de la crisis financiera europea, advirtió el Fondo Monetario Internacional (FMI). "Aun si los problemas financieros de Europa no empeorasen, el deterioro del riesgo global ya ha comenzado a afectar a Latinoamérica. Si los riesgos aumentasen, la región no será inmune", alertó Nicolás Eyzaguirre, director del Departamento del Hemisferio Occidental del organismo financiero internacional. P.C. Europa, América Latina, FMI, sistema financiero, crisis financiera BCE recortará en 2 ocasiones la tasa de interés en eurozona Eduardo Jardón El Banco Central Europeo (BCE) tomará medidas audaces para aliviar las preocupaciones en los mercados financieros y recortará en dos ocasiones la tasa de interés de referencia durante el tercer trimestre de este año, señaló Barclays Capital. Según la firma, los ajustes en la tasa serían de 25 puntos base, con lo que la tasa de refinanciamiento bajaría a 0.5 por ciento, desde 1 por ciento en que se encuentra actualmente. Entre noviembre y diciembre, la autoridad monetaria realizó dos ajustes de un cuarto de punto en la tasa, que se encuentra en niveles mínimos. P.C. Banco Central Europeo, eurozona, sistema financiero, tasa de interés Petroprecios se mantendrán elevados en el año: Moody's (Eduardo Jardón) Los precios del petróleo se mantendrán elevados en este año, anticipó la calificadora Moody's. En un estudio, la firma estimó que el crudo de referencia de Estados Unidos, el West Texas Intermediate (WTI), promediará 90 dólares por barril, y en el caso del Brent del Mar del Norte, de referencia en Europa, el pronóstico es de 95 dólares. La inestabilidad política en Medio Oriente y en África del Norte es un factor que persistirá y mantendrá la presión sobre la cotización del hidrocarburo. "El levantamiento en Siria continuó este año y las tensiones entre Irán con Estados Unidos y Europa parecen estar aumentando a medida que comenzó el año", apuntó Moody's. Sin embargo, también los precios del crudo podrían verse presionados a la baja ante la contracción en la economía europea o la desaceleración en el crecimiento de China o de otras economías emergentes. P.C. petróleo, precios Reinventan la FITA a dos años de iniciar Claudia Alcántara Tras dos años de llevarse a cabo la Feria Internacional de Turismo de las Américas (FITA) en la ciudad de México, el gobierno capitalino y la iniciativa privada buscarán este año "reinventarla", para posicionarla en el escaparate turístico internacional. Para eso la Secretaría de Turismo (Sectur) del Distrito Federal y los dirigentes de cámaras empresariales del sector turístico local decidieron que la feria cambiará de sede, fecha de realización, comité organizador y hasta de nombre; ahora se llamará Feria Internacional de Turismo Mexico City (FIT Mexico City). P.C. turismo Avances en metas (Esther Arzate) Jueves, 5 de enero de 2012 Petróleos Mexicanos (Pemex) logró resultados sobresalientes en ocho indicadores operativos hasta el tercer trimestre de 2011, de acuerdo con sus metas establecidas, pero obtuvo calificaciones insuficientes en el índice de frecuencia de accidentes y derrames de hidrocarburos. De acuerdo con el Informe de Avance del Programa para Incrementar la Eficiencia Operativa en Pemex y sus organismos subsidiarios al cierre de septiembre de 2011, la paraestatal registró evaluaciones aceptables en las metas de producción de crudo y gas, así como en las fugas de hidrocarburos. Según el documento, Pemex Exploración y Producción registró un índice de frecuencia de accidentes de 0.20, pero tenía un índice máximo autorizado de 0.07, por lo que la calificación fue insuficiente. P.C. PEMEX, petróleo Cuesta de enero se prolongará durante el primer trimestre Zenyazen Flores / Héctor A. Chávez Maya Los trabajadores aún no reciben el pago de su primera quincena del año y sus ingresos ya tienen destino: sobrevivir a la cuesta de enero, que podría prolongarse todo el primer trimestre, periodo que registrará presiones inflacionarias y baja creación de empleo. Especialistas económicos coincidieron en que las alzas reportadas en diversos productos podrían elevar hasta en 10 por ciento el precio de la canasta básica durante los primeros días de enero, aunque se tendría que esperar el dato de la inflación de diciembre, mes en que comenzaron algunos aumentos a los bienes, servicios y alimentos. Los incrementos afectarán principalmente a los trabajadores con los sueldos más bajos, es decir aquellos que perciben de uno a dos salarios mínimos, por lo que durante enero, febrero y marzo 16.7 millones de mexicanos vivirán una situación doblemente difícil, es decir 35 por ciento de los 46.8 millones de la población ocupada. P.C. inflación, empleo, precios Recibe sector agropecuario apoyos por 3 mil 179 mdp Héctor A. Chávez Maya Hasta el último trimestre del año pasado el gobierno federal destinó más de tres mil 179 millones de pesos para mantener las capacidades productivas, manejo adecuado de agua y uso sustentable de recursos naturales, informó el subsecretario de Desarrollo Rural de la Sagarpa, Ignacio Rivera Rodríguez. Igualmente, los recursos se canalizaron a la activación de esquemas de aseguramiento, apoyo al empleo en zonas afectadas y acciones complementarias en 19 estados dañados por la sequía. P.C. sector agropecuario, gobierno federal, apoyos económicos, sequía Abren ventanillas para proyectos productivos de la Reforma Agraria (Héctor A. Chávez Maya) El próximo lunes se abrirá el sistema de registro de solicitudes, por lo que los grupos de campesinos interesados en recibir apoyos de la Secretaría de la Reforma Agraria (SRA) podrán entregar sus solicitudes del 9 de enero al 19 de febrero en el Sistema de Captura de Proyectos Productivos. La dependencia destinará este año mil 772.5 millones de pesos para respaldar la instalación de proyectos productivos en comunidades rurales por medio de sus programas FAPPA y Promusag, recursos insuficientes que en los últimos años sólo han permitido atender 20 por ciento de las peticiones, que en 2010 fueron más de 48 mil. P.C. Secretaría de la Reforma Agraria, apoyo a proyectos productivos El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92004.html> Expertos prevén alza de granos y básicos | El Universal Este año continuarán las presiones en los precios de productos básicos como los granos, en particular el maíz y el trigo, la tortilla y productos cárnicos en México. Miguel Ángel Corro, director del departamento de administración y finanzas del Tecnológico de Monterrey, dijo que este año la escasez de granos por el cambio climático y por las menores expectativas de crecimiento económico, presionará al alza los precios internacionales de productos básicos. "En México, un incremento en el precio internacional del maíz, implicará un repunte en el precio de la tortilla dado el alto componente importado que tiene", dijo. P.C. productos básicos, granos, precios, cambio climático <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91999.html> Los costos ocultos que conlleva la

electricidad Luis Carriles | El Universal Proveer de energía eléctrica a escuelas, hospitales o a las empresas que permiten mantener a la economía nacional caminando tiene un costo oculto, que a largo plazo es altamente oneroso. Cada uno de los transformadores construidos y puestos en operación antes del año 2000 contiene un aceite el cual permite al aparato mantenerlo a bajas temperaturas y así evitar un incendio en el poste. Este aceite se conoce en el mundo de la química como bifenilos policlorados o BPC's, es altamente dañino para la salud y los alimentos y hay al menos 50 mil toneladas de material contaminado de acuerdo con Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD). P.C. electricidad, contaminación, medio ambiente <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92008.html>

Oro retoma trayectoria alcista Ricardo Jiménez | El Universal El mercado de metales preciosos repuntó, sobre todo el oro, que avanzó cerca de 1.0% en las operaciones de este miércoles, impulsado principalmente por la continúa alza de los precios del petróleo, tras el acuerdo entre líderes europeos para prohibir las importaciones de crudo iraní, además de compras técnicas y de fondos de inversión. Los futuros del oro, bajo ese escenario, finalizaron en un precio de mil 612.70 dólares por onza, que comparado con las cotizaciones previas (mil 600.50 dólares), significó un incremento de 0.76%, equivalente a 12.20 dólares, mientras el lingote revirtió sus pérdidas iniciales luego de que los precios del crudo ampliaron ganancias tras un acuerdo preliminar entre los líderes europeos para prohibir las importaciones de petróleo iraní. P.C. oro <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92017.html>

Impulsarán turismo en segmentos específicos A fin de incrementar el número de turistas nacionales y extranjeros en 2012, este año la Secretaría de Turismo (Sectur) y el Consejo de Promoción Turística de México (CPTM) impulsarán la creación de nuevos productos para segmentos específicos y fortalecerán la promoción de nuestro país en el extranjero. A través de un comunicado, la dependencia señaló que durante 2012 trabajará con el Consejo de Promoción para elevar el número de visitantes estadounidenses; acelerar el crecimiento del mercado canadiense; consolidar la promoción en los principales segmentos como son: Cultura, Romance, Aventura, Congresos y Convenciones, Lujo y el tradicional de Sol y Playa. Agrega que con estos objetivos, a nuestro país podrán llegar más turistas de mercados emergentes, así como de los tradicionales: Estados Unidos, Canadá y Europa. P.C. turismo El Economista <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2012/01/05/superavit-comercial-china-se-reduce-2011>

Superávit comercial de China se reduce en 2011 Reuters PEKIN - El superávit comercial de China se redujo levemente a 160,000 millones de dólares en el 2011, dijo el jueves el ministro de Comercio, Chen Deming, en línea con la promesa de Pekín de impulsar las importaciones y equilibrar el comercio del país. El saldo positivo disminuyó respecto del superávit comercial de 183,100 millones de dólares registrado en el 2010. Según cálculos de Reuters, China tuvo un superávit de unos 21,600 millones de dólares en diciembre, un máximo de cuatro meses y un fuerte aumento desde los 14,500 millones de dólares de noviembre. Si esa cifra es acertada, estaría por sobre las expectativas del mercado. Un sondeo de Reuters entre 23 economistas pronosticó que el superávit de China caería a 8,800 millones de dólares en diciembre, ante un debilitamiento de la demanda global que ha afectado a las exportaciones chinas. P.C. China, comercio, superávit <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2012/01/05/deuda-estatal-crece-132-promedio-anual>

Deuda estatal crece 13.2% en promedio anual Fernando Franco / El Economista La deuda de las 32 entidades federativas y sus municipios creció 13.2% en promedio real anual en los primeros cinco años de la administración de Felipe Calderón, según cifras de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Sin embargo, en tres estados el avance fue superior a 100% durante el periodo. Se trata de Coahuila, Chiapas y Tabasco. El primero, que concentra cerca de 10% de las obligaciones financieras estatales netas, aumentó 199% en promedio anual del 2007 a septiembre del 2011, en Chiapas, 119.3% y en Tabasco, 109.2 por ciento. P.C. entidades federativas, deuda <http://eleconomista.com.mx/industrias/2012/01/04/fin-ano-impulsa-recuperacion-turismo>

Fin de año impulsa recuperación en turismo E. Ramírez, P. Romo, J. Vázquez y M. Hernández / El Economista La última semana del 2011 permitió a los destinos de playa más importantes del país, como Puerto Vallarta, Cancún, Riviera Maya y Acapulco, superar las cifras de hospedaje de años anteriores a la debacle del sector, debido al impacto de la crisis económica y de la influenza AH1N1, obteniendo ocupaciones de 100, 90, 91 y 87%, respectivamente. Así, Cancún y la Riviera Maya arrancaron este 2012 con una ocupación hotelera de 90 y 91.02%, con lo que los sectores hoteleros y de servicios turísticos dieron por cumplidas sus expectativas. Abarrotan Puerto Vallarta Mientras que en Puerto Vallarta la ocupación reportada por los hoteleros fue de 100%, lo que les permitió recuperar las tarifas que tenían en el 2008. P.C. turismo <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2012/01/05/espana-eliminara-515-empresas-publicas>

España eliminará 515 empresas públicas APMadrid.- El gobierno conservador español anunció un recorte en las empresas públicas y una intensificación de la lucha contra el fraude y la economía sumergida, en un nuevo intento por sujetar el déficit y contener el gasto. El gobierno del Partido Popular (PP) propuso la eliminación de al menos 515 de los 4,000 organismos públicos que operan a nivel nacional, regional y local. La cifra de recorte se fijó en 2010, pero desde entonces sólo se suprimieron 69 entidades. El gobierno que preside Mariano Rajoy tiene previsto reunirse en las próximas semanas con autonomías y ayuntamientos para exigirles que cumplan sus compromisos. P.C. España, empresas públicas <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2012/01/05/inventarios-crudo-aumentan-221-millones-barriles>

Inventarios de crudo aumentan 2.21 millones de barriles Reuters Las existencias de crudo en Estados Unidos subieron inesperadamente la semana pasada, mostró el jueves un reporte de la gubernamental Administración de Información de Energía (EIA por su sigla en inglés). Los inventarios de crudo aumentaron 2.21 millones de barriles, a 329.69 millones, frente a las previsiones de una baja de 200,000 barriles. Las existencias de gasolina crecieron en 2.48 millones de barriles, a 220.19 millones. El mercado esperaba un alza de 1.3 millones. P.C. Estados Unidos, inventarios, crudo <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2012/01/03/reservas-internacionales-registran-nuevo-record>

Reservas internacionales registran nuevo récord Notimex Las reservas internacionales del país marcaron un nuevo nivel máximo histórico, al acumular un saldo de 142,475 millones de dólares al 30 de diciembre de 2011, informó el Banco de México (Banxico). En el Boletín Semanal sobre su Estado de Cuenta, expuso que este saldo significó un incremento semanal de 1,612 millones de dólares y un crecimiento acumulado de 28,879 millones de dólares respecto al cierre de 2010, cuando se ubicaron en 113,597 millones de dólares. Explicó que la variación de la semana del 26 al 30 diciembre en

la reserva internacional fue resultado de la venta de dólares de Pemex al Banxico por mil 500 millones de dólares, y un incremento de 112 millones de dólares, resultado principalmente del cambio en la valuación de los activos internacionales del instituto central. P.C. reservas internacionales <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2012/01/04/pequena-empresa-eu-crea-55000-empleos-diciembre> Pymes de EU crean 55,000 empleos en diciembre Reuters WASHINGTON - Las pequeñas empresas de Estados Unidos crearon 55,000 empleos en diciembre e incrementaron las horas laborales de sus trabajadores, en otra evidencia de que el mercado del trabajo se está fortaleciendo. Además, los empleados de las pequeñas empresas registraron un aumento en sus salarios el mes pasado, dijo este miércoles la empresa procesadora de nóminas Intuit. El alza de diciembre se compara con la cifra de noviembre revisada al alza a 70,000 nuevos puestos de trabajo, originalmente calculada en 55,000. P.C. Estados Unidos, pymes <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2012/01/04/fmi-advierte-contagio-bancario-europa> FMI advierte contagio bancario de Europa en ALAgerenciasEl Fondo Monetario Internacional (FMI) advirtió que un deterioro en los problemas financieros en Europa afectaría el crecimiento y la estabilidad en América Latina. El director del departamento del Hemisferio Occidental del FMI, Nicolás Eyzaguirre, explicó en su blog que si los aprietos europeos aumentan, posiblemente los bancos filiales de la eurozona en América Latina generen una gran demanda por fondos en dólares, lo cual podría generar una disminución en el crédito que “afectaría la confianza y la inversión privada”. P.C. Europa, América Latina, FMI, sistema financiero La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2012/01/05/10326459-inflacion-en-mexico-fue-de-3-5-en-noviembre-reporta-ocde> Inflación en México fue de 3.5% en noviembre, reporta OCDE México, DF. La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) publicó el índice de inflación de los países miembros registrada en noviembre a tasa interanual. Se ubicó en 3.1 por ciento. Para México, contabilizó un aumento de 3.5 por ciento en ese mismo mes, tres décimas más respecto al 3.2 por ciento registrado en octubre pasado. El informe fue divulgado por el organismo en su página de Internet. P.C. OCDE, inflación <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2012/01/05/9415416-el-dolar-se-vende-en-13-76-pesos-en-bancos> El dólar se vende en 13.76 pesos en bancos Notimex México, DF. El dólar se ubica en 13.76 pesos a la venta y en 13.75 pesos a la compra en precio de ventanilla en bancos. El dólar libre se vende en un promedio de 13.68 pesos y se compra en 13.10 pesos en casas de cambio del Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la ciudad de México (AICM). El billete verde se ofrece hasta en 14.10 pesos, en tanto que el precio más bajo a la compra es de 12.90 pesos en centros cambiarios de la terminal aérea de la capital mexicana. P.C. tipo de cambio, dólar <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2012/01/05/82142749-el-euro-por-debajo-de-1-28-dls-por-primera-vez-en-16-meses> El Euro por debajo de 1.28 dls. por primera vez en 16 meses AFP Londres. El euro marcó este jueves un mínimo en 16 meses ante la divisa estadounidense al caer por debajo de 1.28 dólares en medio de temores persistentes sobre la crisis de la deuda en la Eurozona. A las 14:07 horas (GMT), el euro tocó 1.2797 dólares, su mínimo desde septiembre de 2010, antes de repuntar ligeramente en los minutos siguientes. P.C. tipo de cambio, euro El País http://www.elpais.com/articulo/economia/Seguridad/Social/cierra/2011/centesimas/deficit/elpepueco/20120105elpepueco_4/Tes La Seguridad Social cierra 2011 con seis centésimas de déficit LUCÍA ABELLÁN 05/01/2012 La Seguridad Social registró un mínimo déficit (668 millones de euros, seis centésimas del PIB) en el cierre de 2011. Es la cifra que ha avanzado la vicepresidenta del Gobierno, Soraya Sáenz de Santamaría, tras el Consejo de Ministros celebrado esta mañana. El dato, que ha sido esgrimido por la vicepresidenta como prueba de que la situación es "más difícil" de lo que pensaban, coincide con el vaticinio que lanzaban todos los expertos y el propio Gobierno socialista en la última fase del año. No obstante, el resultado queda lejos de las previsiones que realizó el anterior Ejecutivo en los Presupuestos, cuando esperaban un superávit del 0,4% del PIB. Se trata del primer desfase entre ingresos y gastos en el sistema de pensiones desde que la Seguridad Social dejó de financiar completamente la sanidad pública, en 1999. El aciago balance laboral de destrucción de empleo aún en 2011 ha deprimido los ingresos al tiempo que los gastos subían con fuerza por la existencia cada vez de más y mejores pensiones. Así, se ha producido un resultado con una desviación de casi medio punto respecto a lo previsto. P.C. seguridad social, pensiones, déficit http://www.elpais.com/articulo/economia/deuda/Bolsa/espanola/empeoran/falta/nuevas/medidas/elpepueco/20120105elpepueco_2/Tes La deuda y la Bolsa española empeoran ante la falta de nuevas medidas AMANDA MARS | EL PAÍS - Madrid - 05/01/2012 El cambio de año ha traído un nuevo Gobierno para España y otro paquete de medidas de ajuste, pero los malos augurios sobre la economía española y las dudas sobre la eurozona no solo persisten, sino que ganan nuevos argumentos, y esta semana han acabado con la relativa mejora que habían experimentado los mercados a finales de año. La deuda española ha prorrogado hoy su deterioro y el sobrepago exigido a sus bonos a 10 años frente a los alemanes, la prima de riesgo, ha superado los 380 puntos por primera vez desde mediados de diciembre. La Bolsa española y la prima de riesgo han empeorado notablemente durante la intervención de la vicepresidenta Soraya Sáenz de Santamaría para explicar las medidas tomadas por el Consejo de Ministros y sus retrocesos apenas se han moderado hasta el final de la jornada. P.C. sistema financiero, deuda http://www.elpais.com/articulo/economia/regreso/dudas/lleva/euro/tocar/minimos/meses/frente/dolar/elpepueco/20120105elpepueco_3/Tes El regreso de las dudas lleva al euro a tocar mínimos de 16 meses frente al dólar EL PAÍS | Madrid 05/01/2012 El reavivamiento de las dudas sobre la crisis fiscal del euro a la espera de que los líderes europeos avancen en la solución a la crisis ha llevado a mínimos a la moneda europea. A media sesión, el euro se ha intercambiado a 1,283 dólares, un nivel desconocido en los últimos 16 meses. Y bajando. El origen de esta tendencia a la baja, que ha cogido fuerza con el arranque del año, está en las dudas que siguen presentes en los inversores una pronta salida a la crisis. Tras la mejora que trajeron consigo las medidas extraordinarias de liquidez a la banca puestas en marcha en diciembre por el BCE, ahora los inversores han retomado la presión contra la divisa y la deuda de los periféricos. Hasta fin de mes no está prevista la siguiente reunión entre los líderes europeos para poner en marcha las medidas de gobernanza económica avanzadas en la pasada cumbre europea del 9 de diciembre. P.C. tipo de cambio, dólar, euro <http://www.elpais.com/articulo/economia/sindicatos/aceptan/impulsar/empleo/parcial/combatir/paro/elpepueco/20120105e>

lpepieco_2/TesLos sindicatos aceptan impulsar el empleo parcial para combatir el paroMANUEL V. GÓMEZ - Madrid - 05/01/2012 El empleo a tiempo parcial en España siempre ha tenido mala prensa. La CEOE está empeñada en impulsar su uso y explica que lo que pretende es fomentar la flexibilidad para combatir el desempleo. En esta crisis, en cada una de las múltiples ocasiones que se han abierto negociaciones para una reforma laboral, la patronal ha puesto el tema sobre la mesa. Ahora ha vuelto a hacerlo y los sindicatos, esta vez, han recogido el guante. La destrucción de empleo no para y se está cobrando contratos indefinidos. Hacen falta medidas nuevas para detener la hemorragia. Cuando Mariano Rajoy reclamó a los agentes sociales que a comienzos de enero le presentaran acuerdos para la reforma laboral que piensa llevar a cabo en el primer trimestre del año, les pidió que hablaran de contratos. La CEOE aprovechó la circunstancia y propuso oficiosamente contratos a tiempo parcial con un sueldo de apenas 400 euros para jóvenes, los llamados miniempleos. Los sindicatos rechazaron esta propuesta de plano y no ha llegado formalmente a la mesa. Pero ha servido para que UGT y CC OO acepten, como hicieron el año pasado, hablar de cambios en los contratos a tiempo parcial. P.C. empleo, tiempo parcial, flexibilidad, sindicatos